
Protokoll der BLV-Vorstandssitzung vom 2.10.2024

Anwesende: 

Meike Weinreich, Daniela Russek, Maren Burau, Silke March-Lange, Annika Michaelis, Björn 

Linde (Protokoll)

Beginn: 2.10.2024, 16.30 Uhr (Goosefeld)

Inhalt:

Alle wurden begrüßt und die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Das Protokoll vom 29.08.2024 genehmigt

Stand der Ausbildungen 2024/2025

Die Sommergruppe hatte ihr erstes Seminar und ist gut gestartet. Annika hat einen Tag hospitiert.

Edda Meißner ist aus Krankheitsgründen zurückgetreten und bekommt ihr Geld zurück. Aus der 

Herbstgruppe sind aus persönlichen Gründen (Baby),  Nicole von Pein,  und beruflichen Gründen 

(kommisarische Schulleitung), Susanne Sykora, zurückgetreten. Elske Prepens und Simone Klischert 

sind aufgerückt.

Ausbildungen 2025/2026

Im nächsten Ausbildungsjahrgang sollte  im Vertrag geändert  werden,  dass TeilnehmerInnen,  die 

zurücktreten, einen gewissen Betrag trotzdem zahlen müssen, um die Referentenkosten besser tragen 

zu können. Ggf. sollte über eine Seminarversicherung als Angebot nachgedacht werden. 

Die Verträge für den Jahrgang 2025/2026 müssen hinsichtlich der Kosten angepasst werden.

Björn entwirft einen Vertrag, Silke lässt den neuen Vertrag vom Notar prüfen und der Vorstand 

genehmigt diesen im Umlaufverfahren.

Meike setzt Interessenten auf die Warteliste und schickt ihnen den neuen Vertrag zu, sobald dieser  

fertig ist.

Seminarhäuser sind weitestgehend für zwei Gruppen bestätigt, aber noch nicht alle bestätigt.

Zukünftige und geplante Aufbaumodule

Es  wird  im Februar  ein  Aufbaumodul  zum körperorientierten  Arbeiten  für  Mitglieder  des  BLV 

geben, welches komplett vom Sofortprogramm „Psychische Gesundheit” finanziert wird.

Es  besteht  der  Wunsch,  dass  mehr  Aufbaumodule  und  eventuell  Schnuppermodule  angeboten 

werden. Das geht vor allem an Vorstandsmitglieder.



Es können auch Online-Fortbildungen angeboten werden. Das Format ist  frei  gestaltbar.  Externe 

Referenten sind auch möglich. 

Wenn in Zukunft die Ausbildung vom Land SH übernommen wird, können diese Aufbaumodule ein 

neues Profil für den Verband ergeben.

Supervisionsausbildung über den BLV

Es  gibt  Pläne  für  eine  Supervisionsausbildung  für  Beratungslehrkräfte  in  Kooperation  mit  dem 

Zentrum für Advanced Studies in Kiel. Daniela kümmert sich darum und informiert den Vorstand. 

Björn könnte bei Werkstatt Nord anfragen, wenn diese Kooperation nicht zustandekommt.

Kommunikation in der Vorstandsgruppe

In  Zukunft  sollte  die  Kommunikation  per  Email  stattfinden.  Um  die  Verantwortung  der 

Vorstandsmitglieder zu verteilen, wird über wichtige Entscheidungen informiert.

Homepage-Rückmeldungen

Maren berichtet von Homepage-Fehlern, an denen sie arbeitet. Es wird eine einfachere Bedienung 

für die Wege auf der Homepage besprochen. Ggf. könnte eine neue Homepage aufgesetzt werden, 

um die Pflege zu erleichtern.

Die Ausbildung 2025/2026 soll auf die Homepage gesetzt werden („Termine folgen”).

Newsletter

In Zukunft sollte wieder regelmäßig ein Newsletter an die Mitglieder rausgehen.

Haltung zur IQSH-Entwicklung

Der Verband ist offiziell über nichts informiert. 

Ausgleich für Büroarbeit aus Verbandsbudget

Meike erhält  durch einstimmiges Votum des Vorstandes eine Aufwandspauschale  von 100€ pro 

Monat. Die Kosten der nächstjährigen Ausbildung werden 50€ für Verwaltungsgebühren enthalten. 

Aufgaben und Zukunftsvision der Verbandes

In der Zusammenarbeit mit dem Land SH hat sich in den letzten Jahren gezeigt, dass die Übernahme  

der Beratungslehrkräfteausbildung durch das Land SH, so wie sie jetzt ist, nicht geschehen wird. 



Ebenso  wird  eine  flächendeckende  Versorgung  mit  Unterrichtsstunden  und  Funktionsstellen  in 

näherer Zukunft und in Anbetracht des Personalmangels nicht geschaffen werden.

Die jetzt-übernommene Ausbildung wird derzeit noch nicht angeboten und wir sind skeptisch, ob 

diese  überhaupt  anlaufen  wird.  Deshalb  werden  wir  unserer  Ausbildung  anbieten,  solange  sie 

angefragt wird.

Nächstes Treffen: Mittwoch, 4.12.2014 16 Uhr (online)

To-do für die nächsten Sitzungen

1. BL Tag 2025 Termin und Inhalt festsetzen

2. Stärkung von Vernetzung /Kooperationen anderer Institute (Supervisionsfortbildung, zur 

Sicherung des Verbandes?)

3. Ggf neue Preiskalkulation für 2025?

4. Social media, Vorstellung und Interviews, best practice

5. Vorstellung von Miniangeboten von Mitgliedern für Mitglieder und Externen


